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Des insectes dans un paquet de haricots rouges

Agiliss Ltd obtient le bénéfice du doute
Poursuivie en Cour de district des Hautes Plaines Wilhems sous une
accusation de ‘preparing for sale food which contains foreign mat-
ter’, Agiliss Ltd a obtenu le bénéfice du doute et a été acquittée.
C’est à la suite de la découverte d’un paquet de haricots rouges
infestés d’insectes que des poursuites furent entamées contre la
compagnie. Un consommateur avait acheté deux paquets de 

haricots au hypermarché Lolo. L’un était scellé et l’autre était ouverte
et était infestée d’insectes. Ce produit avait pour distributrice Agiliss
Ltd. Après avoir pris connaissance des faits, le magistrat Gavindren
S. Coolen a accordé le bénéfice du doute à la compagnie, estimant
que la poursuite n’a pas prouvé l’accusation ‘beyond reasonable
doubt’. (Voir jugement en page 2 et 3)
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Services financiers 

Un moteur de croissance économique et de
prospérité

Le secteur des services financiers est uncontributeur majeur à l’économie maurici-
enne et un moteur de croissance et de
prospérité. 
Il est donc impératif de s’attaquer aux enjeux
et aux défis de l’industrie afin d’accroître
davantage sa croissance et sa compétitivité
sur la scène internationale. C’est l’essentiel
de la déclaration de la 
ministre des Services financiers et de la
Planification économique, Mme Jyoti Jeetun,
à Ebène, lors d’une présentation de
l’Université de Maurice (UoM) sur l’évalua-
tion de l’impact économique du secteur des
services financiers à Maurice. L’objectif de
l’étude était d’estimer les effets directs, indi-
rects, induits et catalytiques de l’industrie sur
la production économique, l’emploi et
d’autres indicateurs économiques. Une
enquête a été menée auprès de 803 répon-
dants du secteur des services financiers,
ainsi que des entrevues approfondies avec
40 employeurs de différentes entreprises.
La ministre a salué l’esprit de collaboration
entre le monde universitaire et l’industrie,
tout en exprimant son optimisme quant à la
poursuite de cette coopération avec le gou-

vernement et le secteur des services finan-
ciers en matière de recherche et d’analyse. «
Il est impératif de proposer un indicateur clé
de performance pour le secteur pour les cinq
prochaines années afin de stimuler la 
croissance et la compétitivité », a-t-elle
déclaré.
Parlant des problèmes et des défis de 
l’industrie, la ministre Jeetun s’est attardé sur
l’inefficacité opérationnelle dans certains
secteurs gouvernementaux. Il est de la plus
haute importance que le secteur soit orienté
vers le service pour les opérateurs tout en
veillant à ce que les systèmes internes soient
adaptés à la clientèle internationale, a-t-elle
déclaré. Le manque de ressources qualifiées
est un autre problème qu’elle a abordé. Elle
a souligné la nécessité de renforcer les
capacités et de trouver les voies et moyens
d’attirer à nouveau les diasporas maurici-
ennes afin qu’elles puissent participer au
développement économique du pays. Elle a
également souligné la nécessité d’améliorer
le cadre réglementaire en le rendant plus
facilitateur et en créant davantage de 
services et de produits.
En ce qui concerne l’image de marque et la

visibilité, la ministre Jeetun a souligné la
nécessité de montrer où en est Maurice
aujourd’hui afin d’attirer plus de clients. «
Nous devons nous réinventer pour rester
compétitifs et réaliser de la croissance », a-t-
elle conclu. Présentation et séance de ques-
tions-réponses
Le professeur et doyen de la Faculté de droit
et de gestion de l’UoM, le Dr Boopen
Seetanah, a présenté l’étude sur les princi-
paux impacts économiques du secteur des
services financiers à Maurice. Il a discuté
des contributions directes et indirectes du
secteur à l’emploi et à l’économie.
Le Dr Verena Tandrayen-Ragoobur, pro-
fesseure et doyenne de la Faculté des sci-
ences sociales et humaines de l’UoM, a
fourni une analyse approfondie des effets du
secteur, y compris les contributions directes,
induites et catalytiques.
Au cours de la séance de 
questions-réponses, la ministre Jeetun a
remercié les parties prenantes de l’industrie
pour leurs commentaires pertinents et pré-
cieux et a encouragé les auteurs à prendre
en compte les contributions pour enrichir les
conclusions du rapport.
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Suite à la page 3

Des insectes dans un paquet de haricots rouges

IN THE DISTRICT COURT OF UPPER PLAINES
WILHEMS

In the matter of:
Ministry of Health and Wellness

v
Agiliss Ltd

JUDGMENT

1.The accused company stands charged with the
offence of preparing for sale food which contains for-
eign matter in breach of sections 16(3)(b) and 17 of
the Food Act 1998.
2.The accused company pleaded ‘not guilty’ to the
count and was represented by Counsel Me Z. Rajani.
Case for the prosecution
3.The prosecutor produced an extract from the file of
witness no.1 containing the details of the accused
company and its business. This document was pro-
duced without any objection by defence counsel and
was marked as ‘Doc A’.
4.Witness no.4 was called out of turn and deposed to
the effect that, on 24 February 2023, she recorded a
statement from witness no.7 regarding foreign matter
namely insects in kidney beans. Witness no.7 had
brought 2 packets of kidney beans belonging to the
same batch (bearing number 2231 having production
date as 5 August 2022 and expiry date as 31 May
2023). One of the packets was open while the other
one was unopened. Both packets were sealed in the
presence of witness no.7 and marked VHO 04/23C
(unopened packet) and VHO 05/23C (open packet).
Witness no.7 further submitted a copy of the receipt
showing that he had bought the 2 packets from Lolo
hypermarket at Valentina, Phoenix. The 2 exhibits
were handed over to witness no.3 for further action.
She stated that she went to Lolo hypermarket on 5
April 2023 and recorded a statement from witness
no.5 who was the Operations Manager at Lolo hyper-
market to enquire as to the place where the kidney
beans were packed. Witness no.5 provided her with a
receipt from Agiliss Ltd. 
5.In cross-examination, witness no.4 stated that the 2
exhibits were sent for analysis to the government ana-
lyst. The analysis revealed that only the open packet
contained foreign matter. She confirmed that when
witness no.7 gave her the packets, she saw that one
packet was open. She was not aware of the circum-
stances in which witness no.7 had kept the open pack-
et of kidney beans. She partly agreed that, if kept
opened, the packet would attract insects. She further
admitted that she was unaware of the circumstances
in which the open packet was kept at Lolo hypermar-
ket. She stated that she had drawn up a report dated
8 April 2023 and admitted that she had not mentioned
in the report which packet was marked with which seal
number.
6.The prosecution then called witness no.3 under
oath. He stated that following the complaint made by
witness no.7, he delegated an inspector to attend to
the complaint and to secure the samples that were
brought in. After the exhibits were secured and sealed,
he took over the samples and despatched them to the
government analyst. After receiving the results of the
analysis, he initiated an enquiry and called at Lolo
hypermarket for an inspection in order to secure some
control samples. However, no incriminating samples
from the same batch were found and the responsible
officer of Lolo hypermarket was interrogated about the
source of the packet of infested red kidney beans. He
said that he did not carry out the interrogation but only
supervised it. The responsible officer of Lolo hyper-
market provided witness no.3 with an invoice showing
that the kidney beans were received from Agiliss Ltd.
This document was produced in Court and marked as
‘Doc B’. Witness no.3 subsequently proceeded to
Agiliss Ltd in Phoenix and could not find any incrimi-
nating sample from the same batch. He carried out a
thorough inspection in the company and noted some

shortcomings. The responsible officer was apprised of
these shortcomings and he undertook to attend to
them as soon as possible. A contravention was estab-
lished only against Agiliss Ltd since after carrying out
visits at both Agiliss Ltd and Lolo hypermarket, he
noticed that at Lolo hypermarket, products are only
exposed for sale on the shelves. Each packet is well
sealed and the hypermarket was well aerated so that
the risk of infestation was impossible. The packaging
and handling of raw food are not done at the hyper-
market. However, at Agiliss Ltd, the foodstuff is
received in bulk and handled until it is packed, sealed,
labelled and distributed to the hypermarket.
7.In cross-examination, when put to him that the open
packet of kidney beans could have been opened at
Lolo hypermarket or by witness no.7, witness no.3
could not answer. He stated that he spoke to 2 per-
sons at Agiliss Ltd (including the representative of the
accused company) about the shortcomings thereat.
Despite agreeing that when putting up a report, the
report must contain all material issues, he conceded
that the report dated 23 march 2023 which he put up
did not mention –
(a)that he called at Lolo hypermarket and that the
interrogation was carried out under his supervision; or
(b)that he called at Agiliss Ltd and informed the
responsible officer of the shortcomings thereat. 
He further admitted that in his report he had stated that
a contravention had been established against Agiliss
Ltd for packing pulses namely kidney beans on 5
August 2022 which contained foreign matter. He did
not deny that, in his report, it was mentioned that “the
2 incriminated partly opened packet of haricot rouge
as well as the unopened packet which was sealed in 2
different plastic bags were sent to government analyst
division”. He conceded that in the statement that wit-
ness no.4 took from witness no.5, it was not men-
tioned that a team of Public Health and Food Safety
Inspectors had attended the health office.
8.Witness no.7, the complainant, deposed under oath
and stated that, on 24 February 2023, he made a com-
plaint and produced a receipt from Lolo hypermarket.
The said receipt was produced in court as ‘Doc C’. He
stated that he bought 2 packets but that there were
also white kidney beans.
9.In cross-examination, witness no. 7 stated that he
bought the packets of red kidney beans from Lolo
hypermarket on 19 February 2023. His wife opened
the packet of red kidney beans, one or two days later.
His wife told him that one of the packets contained
insects. He verified all 3 packets (the 2 packets of red
kidney beans and the packet of white kidney beans)
and brought them to Lolo Hypermarket on 22 February
2023. In his statement, he mentioned that he was told
by Lolo Hypermarket that it was INAS Co. Ltd who was
responsible and not them. He later received a call from
Lolo hypermarket offering him a bag of foodstuff which
he turned down as he considered this to be a bribe. He
placed an elastic band on the open packet.
10.The prosecution elected not to call the other wit-
nesses and closed its case.
Case for the defence
11.The defence elected not to adduce any evidence
and simply closed its case.
Analysis
12.I have considered the evidence on record together
with the submissions of defence counsel.
- Does the information disclose an offence known to
the law?
13.Defence counsel submitted that the information as
presently couched was defective, duplicitous and that
the present offence was unknown to section 16(3)(b).
He submitted that to “prepare for sale by packing” did
not fall under section 16(3) or within the definition of
“preparation”. 
14.The accused company stands charged with the
offence of unlawfully preparing for sale food which
contains foreign matter. The relevant part of the body
of the information is reproduced hereunder –
“THAT on the 05th day of August in the year two thou-

sand and twenty-two at Agiliss Ltd situated at
Industrial Zone, Phoenix in the said District
One AGILISS LTD, having its registered Office at
Industrial Zone, Phoenix and represented by its
Director Sharon Ramdenee or any person delegated
by the Director, did unlawfully prepare for sale food
which contains foreign matter; ...”
[Emphasis added]
15.Now section 16(3)(b) of the Food Act 1998 pro-
vides as follows –
“16.  Offences
(3) Any person who imports, prepares, supplies, dis-
tributes or sells any food which—…
(b)contains any foreign matter;
…
shall commit an offence.”
[Emphasis added]
16.Admittedly, the use of the word “or” in section
16(3)(b) indicates that a person can commit an offence
when he either “prepares” food or when he “sells” food
which contains foreign matter. Clearly the legislator
intended for each act contemplated in section 16(3) to
give rise to mutually exclusive offences.
17.However, the term “sell” has been interpreted in
section 2 of the Food Act as follows –
““sell” includes hawk, offer, keep, expose for sale, con-
vey, deliver or prepare for sale, dispose of for any con-
sideration, convey or deliver or supply in pursuance of
the sale or disposal;”
[Emphasis added]
18.In relation to “preparation”, section 2 of the Food
Act provides as follows –
““preparation”, in relation to food, includes
manufacturing, producing, processing and any form of
treatment;”
[Emphasis added] This interpretation of the term
“preparation” is not limitative but rather extends its def-
inition to include the acts of manufacturing, producing,
processing and any form of treatment. Therefore, hav-
ing due regard to the ordinary dictionary meaning of
the
term “preparation”, the Court observes that there can
be preparation for sale of food through the act of pack-
ing.
19.I therefore find that the information, as couched,
does indeed disclose an offence known to the law
since the act of preparing for sale by packing falls with-
in the meaning of the term “sell” in section 16(3)(b) of
the Food Act. I accordingly hold that the information is
neither defective nor duplicitous.
- Has the prosecution proven its case beyond reason-
able doubt?
20.The relevant provisions are reproduced hereunder
–
(a)Section 16(3) of the Food Act 1998
“16.  Offences
(3) Any person who imports, prepares, supplies, dis-
tributes or sells any food which—
…
(b)contains any foreign matter;…
shall commit an offence.”
(b) Section 17 of the Food Act 1998
“17. Penalty
Any person who commits an offence under this Act or
any regulations made under this Act shall, on convic-
tion, be liable to a fine of not less than 2,000 rupees
and to imprisonment for a term not exceeding 2
years.”
21.The presumption of innocence established by
Section 10(2)(a) of the Constitution places a burden
upon the prosecution to prove each element of the
offence with which the accused has been charged. In
fact, the burden rests on the prosecution to prove all
the elements of the offence beyond reasonable doubt.
22.In the present matter, the accused company stands
charged, under section 16(3)(b), for having unlawfully
prepared food for sale which contains a foreign matter.
The prosecution must prove that the food in question
was prepared for sale by the accused company and
that same did contain a “foreign matter”.

Agiliss Ltd obtient le bénéfice du doute
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Suite de la page 2
23.At the outset, the Court must observe that the pros-
ecution has conducted its case in a haphazard man-
ner. I say so for the following reasons –
(a)there is no indication as to whether the accused
company was interviewed in respect of the present
charge and whether a defence statement was record-
ed from it. This Court is therefore not in a position to
determine whether the present charge was indeed put
to the accused company;
(b)for reasons best known to the prosecution, the gov-
ernment analyst who examined the exhibits was nei-
ther called as a witness nor was his report produced
in Court; and
(c)it would appear that witnesses nos. 3 and 4 had
drawn up reports dated 23 March 2023 and 8 April
2023 respectively. Yet, these reports were not placed
before this Court despite reference being made to
them in cross- examination.
24.As per the testimony of witness no.3, the reason
why the contravention was established only against
Agiliss Ltd and not against Lolo hypermarket is
because products are only exposed for sale on the
shelves at Lolo hypermarket with each packet being
well sealed and the hypermarket being well aerated so
that the risk of infestation was impossible. No packag-
ing and handling of raw food is not done at the hyper-
market. However, at Agiliss Ltd, the foodstuff is
received in bulk and handled until it is packed, sealed,
labelled and distributed to the hypermarket.
25.At this juncture, the court must highlight that out of
the 2 packets of red kidney beans bought by witness
no.7 and produced to Vacoas Health Office, only the

one which was opened contained foreign matter (as
per testimony of witness no.3). It is undisputed that
both packets of red kidney beans emanated from the
same batch i.e. Batch 2231. Witness no.3 carried out
an inspection at Lolo hypermarket and Agiliss Ltd to
obtain control samples from batch 2231. However, no
incriminating samples from the same batch were
found. It is also noted that there is no evidence as to
the circumstances in which witness no.7 had kept the
opened packet of kidney beans after purchasing them.
Nor is there any evidence of the circumstances in
which the packets were kept at Lolo hypermarket.
Witness no.3 further testified to the effect that during
his inspection of Agiliss Ltd, he identified certain short-
comings. Unfortunately, the Court has been left in the
dark as to what these shortcomings actually were.
26.In the circumstances, I cannot but find that the evi-
dence before this Court does not disclose with certain-
ty where or when the foreign matter contaminated the
packet of red kidney beans. The Court cannot disre-
gard the possibility that the packet of red kidney beans
could have been contaminated whilst in possession of
Lolo hypermarket or of the complainant (given that it
was purchased on 19 February 2023 and opened after
one or two days by his wife).
27.The Court considers that, in the absence of any
evidence to indicate that the accused company is
responsible for the presence of foreign matter in the
packet of red kidney beans, the prosecution has failed
to prove its case beyond reasonable doubt. 
28.I, therefore, find that this is a fit case for the
accused company to be granted the benefit of the
doubt and accordingly dismiss the present charge.

Gavindren S. Coolen 
District Magistrate
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Investissements

Améliorer l’efficacité et l’utilisation des
transports publics 

Dans le but de stimuler le commerce et 
l’investissement bilatéraux avec le Royaume d’Arabie
saoudite (KSA), le ministre de l’Industrie, des PME et
des Coopératives, M. Aadil Ameer Meea, a appelé la
communauté des affaires saoudienne à explorer les
opportunités d’affaires à Maurice lors d’une réunion
avec l’ambassadeur de la KSA à la République de
Maurice, M. Fayez Meshel Altemyat.
Soulignant les liens diplomatiques qui existent entre les
deux pays depuis 1978, le ministre a énuméré les 
projets soutenus par le gouvernement saoudien dans
divers domaines. Parmi les projets, mentionnons le
nouvel hôpital de cancérologie, le barrage de la rivière
des Anguilles, le complexe sportif national de Côte d’Or
et des projets de logements sociaux.
La ministre Meea a également exprimé sa gratitude au

gouvernement saoudien pour les subventions
accordées à Maurice, à hauteur de 10 millions
de dinars américains pour la fièvre aphteuse en
2017 et de 10 millions de dollars en 2018 suite
au passage du cyclone Berguitta sur l’île. «
Chaque année, l’Arabie saoudite fait don d’env-
iron 50 tonnes de dattes à Maurice, pendant le
jeûne du Ramadan », a-t-il ajouté. Il a, en outre,
souligné que Maurice figure sur la liste des pays
éligibles ayant accès au visa touristique
électronique de l’Arabie saoudite. Avec l’aug-
mentation du nombre de touristes saoudiens
visitant Maurice, 
il est impératif de renforcer les liens entre les
deux pays, a-t-il déclaré. Le ministre de
l’Industrie a réaffirmé l’engagement du gou-
vernement mauricien à mettre l’accent sur la
réindustrialisation du pays.
S’exprimant sur le renforcement des relations
bilatérales entre l’Arabie saoudite et Maurice, 
l’ambassadeur Altemyat a rappelé l’ouverture du
consulat général à Maurice en 2018 et l’amélio-

ration de sa représentation au rang d’ambassade en
2024. Selon lui, il est essentiel d’organiser d’anciennes
missions multisectorielles de prospection d’affaires et
d’investissements ainsi que des visites d’échange offi-
cielles de haut niveau en vue de renforcer la coopéra-
tion dans différents secteurs.
Commentant la remarque du ministre sur le fait que le
KSA est un modèle et un centre d’innovation pour la 4e
révolution industrielle, M. Altemyat a réitéré la volonté
de son pays de soutenir les initiatives de 
développement économique à Maurice dans tous les
domaines. L’ambassadeur a également salué les
efforts du ministère pour inviter la communauté 
d’affaires saoudienne à explorer les opportunités 
d’investissement à Maurice.

Coopération Maurice-Arabie Saoudite

Améliorer l’efficacité
et l’utilisation des
transports publics 

Les moyens et les moyens d’encourager l’utilisation du
système de transport public et d’améliorer son 
efficacité ont été au cœur des discussions à
Port-Louis. L’ambassadeur extraordinaire et
plénipotentiaire du Royaume d’Arabie saoudite, 
M. Fayez Meshel Altemyat, a rendu une visite de 
courtoisie au ministre des Transports terrestres, 
M. Mahomed Osman Cassam Mahomed.
L’ambassadeur a informé le ministre sur les systèmes
de transport de l’Arabie Saoudite, à savoir les 
stratégies mises en œuvre pour encourager l’utilisation
des transports publics dans le Royaume.
Les discussions ont également porté sur les 
possibilités de collaboration dans le domaine des
transports terrestres et sur la possibilité de parvenir à
un accord formel dans un avenir proche dans ce
domaine.
L’état actuel des liens diplomatiques, économiques et
culturels entre les deux nations a été discuté et les
deux parties ont passé en revue les différentes 
initiatives, lancées par l’Arabie saoudite à Maurice
depuis la signature de l’Accord-cadre général en 2015,
qui a établi un cadre de coopération dans plusieurs
domaines. L’ambassadeur saoudien a ainsi évoqué les
nombreux accords et protocoles d’accord signés entre
les deux pays dans des domaines tels que l’aviation
civile, la finance, la pêche, le tourisme et 
l’investissement, ainsi que l’aide financière fournie
pour soutenir les projets de développement des infra-
structures à Maurice. Il a également rappelé l’élévation
de son Consulat général à Maurice, ouvert en 2018, au
statut d’ambassade en 2024
En outre, les deux parties ont exprimé leur 
engagement à renforcer la coopération dans divers
secteurs.

Stimuler la croissance économique

L’île Maurice et l’ONU vont
renforcer leur partenariat

en matière de 
transformation numérique 

L’île Maurice se réjouit de renforcer sa collaboration
avec les Nations Unies (ONU) pour réduire la fracture
numérique et favoriser les progrès technologiques.
Cette entreprise a été au centre des discussions lors
d’une visite de courtoisie que la Coordonnatrice rési-
dente des Nations Unies pour Maurice et les
Seychelles, Mme Lisa Singh, a rendue au ministre des
Technologies de l’information, de la Communication
(TIC) et de l’Innovation, le Dr Avinash Ramtohul, à
Ébène.
Dans une déclaration, le ministre a rappelé que
Maurice s’aligne pleinement sur les objectifs de
développement durable (ODD) des Nations Unies et
s’est engagée à tirer parti de la révolution numérique
pour combler les fossés numériques qui se sont accu-
mulés au fil des ans. Il a souligné que l’adoption des
TIC est essentielle pour faire avancer le programme de
développement du pays et assurer la résilience
économique. « Nous entendons tirer les leçons de l’ex-
périence de l’ONU, notamment à travers son pro-
gramme pour les pays africains », a-t-il déclaré. Le
ministre s’est dit convaincu que la collaboration entre
le ministère et l’ONU permettra à Maurice d’exploiter
les TIC comme un outil puissant pour stimuler la crois-
sance économique et accroître la compétitivité mondi-
ale.
Pour sa part, Mme Singh a évoqué le rôle central de
l’innovation dans l’accélération des ODD. Selon elle,
les TIC jouent un rôle déterminant dans la réalisation
des objectifs de Maurice en matière de résilience,
d’adaptation au climat et de transformation
économique. « Les technologies de l’information, la
communication et l’innovation jouent un rôle clé dans
l’intégration des ressources et la connexion des per-
sonnes, et sont essentielles pour positionner Maurice
comme un leader en matière d’innovation et de
développement durable », a-t-elle déclaré. Mme Singh
a réaffirmé l’engagement de l’ONU à soutenir le min-
istère dans la réalisation de ses visions, et a souligné
l’engagement commun à favoriser des progrès
inclusifs et à atteindre les ODD.
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TIH Africa Limited
(“the Company”)

NOTICE UNDER SECTION 311 OF THE 
COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that “TIH Africa Limited”, a global
business company having its registered office at c/o
Ocorian Corporate Services (Mauritius) Limited, Level 6,
Tower A, 1 Exchange Square, Wall Street, Ebene, 72201,
Mauritius has in a resolution passed in lieu of holding a
Special Meeting dated 01 August 2018, resolved that the
Company be removed from the Register of Companies
under Section 309 (1)(d) of the Companies Act 2001.
Notice is hereby given that the Company has ceased to
carry on business, has discharged in full its liabilities to all
its known creditors and has distributed its surplus assets
in accordance with Companies Act 2001.
Any objection to the removal of the Company under
Section 312 of the Companies Act 2001
is to be made in writing to the Registrar of Companies not
later than 28 days from the date
of the notice.
Dated 20 January 2025
Ocorian Corporate Services (Mauritius) Limited
Secretary

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION
NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE 

WITHIN RESIDENTIAL ZONE
Take notice that Govinden Ruma will apply to the District
Council of Pamplemousses for a Building and Land Use
Permit for a proposed Green House for the growing of
other vegetables at Camp La Boue, Vallée Du Paradis,
Montagne Longue
Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge
an objection in writing to the above-named Council within
15 days as from the date of this publication.
Date: 23.01.2025

NOTICE UNDER SECTION 311(2) OF THE
COMPANIES ACT 2001 

In the matter of: 
ALP EAST MAURITIUS LTD 

Notice is hereby given that ALP EAST MAURITIUS LTD (the
“Company”) of Office FF01, Endemika Business Park Phase
2, Petit Raffray, Republic of Mauritius, is applying to the
Registrar of Companies for removal from the Register of
Companies, under section 309 (1)(d) of the Companies Act
2001 (the “Act”) on the grounds that: 
“The Company has ceased to carry business, has 
discharged in full its liabilities to all its known creditors,
and has distributed its surplus assets in accordance with
the Act.” 
Objections or claims, if any should be lodged with the
Registrar of Companies not less than 28 days after the
date of this notice. 
Dated this 22nd January 2025 

CROSSINVEST GLOBAL MANAGEMENT SERVICES LTD 
Company Secretary

NOTICE UNDER SECTION 311(2) OF THE
COMPANIES ACT 2001 

In the matter of: 
ALP EAST AFRICA TWO LTD 

Notice is hereby given that ALP EAST AFRICA TWO LTD
(the “Company”) of Office FF01, Endemika Business Park
Phase 2, Petit Raffray, Republic of Mauritius, is applying to
the Registrar of Companies for removal from the Register
of Companies, under section 309 (1)(d) of the Companies
Act 2001 (the “Act”) on the grounds that: 
“The Company has ceased to carry business, has
discharged in full its liabilities to all its known creditors,

and has distributed its surplus assets in accordance with
the Act.” 
Objections or claims, if any should be lodged with the
Registrar of Companies not less than 28 days after the
date of this notice. 
Dated this 22 January 2025 

CROSSINVEST GLOBAL MANAGEMENT SERVICES LTD 
Company Secretary

NOTICE GIVEN UNDER SECTION 311 (2) OF
THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that Elysium India Fund 
(the “ Company”), having its registered office at 4th Floor,
19 Bank Street, Cybercity, Ebene 72201, Mauritius is
applying to be removed from the Register of Companies
under Section 309 (1) (d) of the Act.
That the Company has ceased to carry on business, has
discharged in full its liabilities to all its known creditors,
and has distributed its surplus assets in accordance with
its Constitution and the Act.
Any Objection to the removal of the Company under
Section 312 of the Act is to be made in writing to the
Registrar of Companies by latest on 20th Febraury 2025.
Dated 21st January 2025

Apex Fund Services (Mauritius) Ltd
Company Secretary

Une tentative de bloquer l’annulation de la
citoyenneté par Trump est devant un tribunal

fédéral

Un juge fédéral de Seattle doit entendre les premiers
arguments jeudi dans le cadre d’un procès multi-États
visant à bloquer le décret du président Donald Trump
mettant fin à la garantie constitutionnelle de la citoyen-
neté par droit de naissance, quel que soit le statut d’im-
migration des parents.
Le juge de district américain John Coughenour a pro-
grammé la session pour examiner la demande de
l’Arizona, de l’Illinois, de l’Oregon et de Washington.
L’affaire est l’une des cinq poursuites intentées par 22
États et un certain nombre de groupes de défense des
droits des immigrants à travers le pays. Les poursuites
comprennent des témoignages personnels de pro-

cureurs généraux qui sont des citoyens américains par
droit de naissance, et nomment des femmes enceintes
qui craignent que leurs enfants ne deviennent pas
citoyens américains.
L’ordre, signé par Trump le jour de l’investiture, devrait
entrer en vigueur le 19 février. Cela pourrait avoir un
impact sur des centaines de milliers de personnes nées
dans le pays, selon l’une des poursuites. En 2022, il y
a eu environ 255 000 naissances d’enfants citoyens de
mères vivant illégalement dans le pays et environ 153
000 naissances de deux de ces parents, selon la
plainte déposée dans quatre États à Seattle.
Les États-Unis font partie d’une trentaine de pays où la
citoyenneté par le droit de naissance – le principe du
jus soli ou « droit du sol » – est appliquée. La plupart se
trouvent dans les Amériques, et le Canada et le
Mexique en font partie.
Les poursuites soutiennent que le 14e amendement de
la Constitution américaine garantit la citoyenneté aux
personnes nées et naturalisées aux États-Unis, et les
États interprètent l’amendement de cette façon depuis
un siècle.
Ratifié en 1868 à la suite de la guerre de Sécession, l’a-
mendement stipule : « Toutes les personnes nées ou
naturalisées aux États-Unis et soumises à leur juridic-
tion sont des citoyens des États-Unis et de l’État dans
lequel elles résident. »
Le décret de Trump affirme que les enfants de non-
citoyens ne sont pas soumis à la juridiction des États-
Unis, et ordonne aux agences fédérales de ne pas
reconnaître la citoyenneté pour les enfants qui n’ont
pas au moins un parent citoyen.
Une affaire clé impliquant la citoyenneté par droit de
naissance s’est déroulée en 1898. La Cour suprême a
statué que Wong Kim Ark, qui est né à San Francisco
d’immigrants chinois, était un citoyen américain parce
qu’il était né dans le pays. Après un voyage à l’étranger,
le gouvernement fédéral lui a refusé l’entrée sur le ter-
ritoire au motif qu’il n’était pas citoyen en vertu de la Loi
d’exclusion des Chinois.
Mais certains défenseurs des restrictions à l’immigra-
tion ont fait valoir que cette affaire s’appliquait claire-
ment aux enfants nés de parents qui étaient tous deux
des immigrants légaux. Ils dis-les qu’il est moins clair si
cela s’applique aux enfants nés de parents vivant illé-
galement dans le pays.
Le décret de Trump a incité les procureurs généraux à
partager leurs liens personnels avec la citoyenneté de
naissance. Le procureur général du Connecticut,
William Tong, par exemple, citoyen américain par droit
de naissance et premier procureur général élu sino-
américain du pays, a déclaré que le procès était per-
sonnel pour lui.
« Il n’y a pas de débat juridique légitime sur cette ques-
tion. Mais le fait que Trump ait complètement tort ne
l’empêchera pas d’infliger de graves dommages dès
maintenant aux familles américaines comme la mienne
», a déclaré Tong cette semaine.
L’une des poursuites visant à bloquer le décret com-
prend le cas d’une femme enceinte, identifiée comme «
Carmen », qui n’est pas citoyenne mais vit aux États-
Unis depuis plus de 15 ans et a une demande de visa
en attente qui pourrait conduire au statut de résident
permanent.
« Priver les enfants du 'trésor inestimable' de la
citoyenneté est une grave blessure », indique la pour-
suite. « Cela les prive de la pleine appartenance à la
société américaine à laquelle ils ont droit. »

Application to director General of the
Mauritius Revenue Authority for the issue
of a licence under Part lll of the Excise Act

I, Sivakumaren chinathoo Rep Succession of Mr Kisnan
Chinathoo of Royal Road Chamarel have applied to the
Director General of the Mauritius Revenue Authorirty for
the transfer of a licence of Retailer of Beer & Other 
alcoholic Beverages in respect of premises situated at
Royal Road, Chamarel
Objections, if any, should be lodged with the Director
General, Mauritius Revenue Authority, Ehram Court, Port
Louis within 21  days as from date published in the
Gazette.

NOTICE UNDER SECTION 311(2) OF THE
COMPANIES ACT 2001 

In the matter of: 
ALP EAST AFRICA LTD 

Notice is hereby given that ALP EAST AFRICA LTD (the
“Company”) of Office FF01, Endemika Business Park Phase
2, Petit Raffray, Republic of Mauritius, is applying to the
Registrar of Companies for removal from the Register of
Companies, under section 309 (1)(d) of the Companies Act
2001 (the “Act”) on the grounds that: 
“The Company has ceased to carry business, has dis-
charged in full its liabilities to all its known creditors, and
has distributed its surplus assets in accordance with the
Act.” 
Objections or claims, if any should be lodged with the
Registrar of Companies not less than 28 days after the
date of this notice. 
Dated this 22 January 2025 

CROSSINVEST GLOBAL MANAGEMENT SERVICES LTD 
Company Secretary

NOTICE UNDER SECTION 36(2)(c) OF THE
COMPANIES ACT, 2001

In the matter of:
Oxidane Enviromental

NOTICE IS HEREBY GIVEN:
THAT Oxidane Enviromental, a Global Business Company,
with registration number C166500, has by way of special
resolution passed on 17th September 2024 changed its
name to Oxidane Environmental as evidenced by the
Certificate given under the hand of Registrar of
Companies dated 09th January 2025.
Dated this 22nd day of January 2025 
Sanlam Trustees International Limited
Company Secretary
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Du soja sous stéroïdes : le grand marché
de Trump avec la Chine ?

Le retour de Donald Trump à la Maison Blanche
devrait déclencher de nouvelles hostilités entre les
États-Unis et la Chine. Mais son goût pour les accords
transactionnels pourrait-il ouvrir la voie à un accord
surprise avec Xi Jinping ? Appelons cela du soja sous
stéroïdes.
Si l’on en croit l’histoire, nombreux sont ceux qui s’at-
tendent à une détérioration des relations sino-améri-
caines une fois que Trump sera de retour au pouvoir
pour la deuxième fois. Après tout, son premier mandat
a été largement considéré comme le moment où les
relations avec la Chine ont pris une tournure con-
flictuelle, et son cabinet devrait inclure certains des
plus éminents faucons de Washington à l’égard de la
Chine.Si l’on ajoute à cela les contrôles drastiques
des exportations de l’administration Biden et un
réseau d’alliances faisant écho aux stratégies
d’endiguement de la guerre froide, les relations entre
les États-Unis et la Chine sont proches d’un point bas.
L’investisseur de renom Ray Dalio a résumé l’am-
biance en prédisant une « politique étrangère
‘America First’ et des préparatifs de guerre extérieure
avec la Chine, perçue comme la plus grande menace
pour l’Amérique ».
Mais même si une nouvelle détérioration des relations
est possible, la sagesse conventionnelle pourrait nég-
liger un scénario concurrent, peut-être encore plus
probable : un grand compromis sino-américain,
motivé par l’ambition de Trump d’être reconnu comme
l’un des plus grands hommes d’État américains. En
fait, Trump aurait déjà organisé une conférence télé-
phonique avant son investiture, pour discuter de «

l’équilibre commercial, du fentanyl, de TikTok et de
nombreux autres sujets ».Guidé par une mentalité
transactionnelle, Trump considère la diplomatie
comme une série d’accords à enjeux élevés.  Ses tar-
ifs douaniers de 2018 n’étaient pas tant une question
de stratégie économique systémique que de gain de
pouvoir – en fin de compte, il a obtenu un accord com-
mercial de 200 milliards de dollars centré sur des pro-
duits agricoles comme le soja.Mais Trump accorde
plus d’importance à sa popularité qu’à tout autre
chose. Une stratégie gagnante pourrait consister à
imposer rapidement des droits de douane punitifs sur
les importations chinoises et même sur celles des
entreprises chinoises opérant dans les pays voisins
comme le Mexique. Cela créerait une cocotte-minute
et ouvrirait la voie à des négociations avec Pékin
avant que les consommateurs américains n’en
ressentent les effets.Le résultat ? Un grand compro-
mis dans lequel la Chine propose un mélange de con-
cessions substantielles et symboliques, ce qui a valu
à Trump l’admiration de sa base électorale et renforcé
son image de maître des négociations. Appelons cela
du « soja sous stéroïdes ».Un tel accord ne serait
toutefois pas sans risques. Si un accord entre Trump
et Xi pourrait apporter un soulagement économique à
court terme, il pourrait aliéner les alliés des États-Unis
en Asie. L’admiration de Trump pour les dirigeants
forts comme Xi Jinping, qu’il a qualifié de « brillant,
féroce et intelligent », contraste fortement avec son
dédain pour les dirigeants démocratiques du Japon,
de la Corée du Sud et de Taïwan, qu’il a accusés de
rechercher une protection sans payer leur juste part.
Une approche purement transactionnelle risque d’en-
courager les ambitions régionales de Pékin tout en
sapant les objectifs stratégiques à long
terme.Pourtant, l’imprévisibilité de Trump et son
amour pour les postures dramatiques rendent plausi-
ble une remise à plat des relations sino-américaines.
Sous les yeux du monde entier, une chose est claire :
le retour de Trump promet des surprises. Le « soja
sous stéroïdes » pourrait bien être le premier acte
d’un bouleversement géopolitique inattendu que peu
de gens auraient pu anticiper.David Bach est prési-
dent de l’IMD depuis septembre 2024 et professeur de
stratégie et d’économie politique chez Nestlé. Avant
de rejoindre l’IMD en 2020, il était doyen adjoint de la
Yale School of Management.

Le chef du Parti de la victoire de Turquie,
Umit Ozdag, jugé pour « incitation à la 

haine »
Un tribunal turc ordonne l'arrestation d'Umit Ozdag, accusé d'incitation publique et d'émeutes contre les
réfugiés syriens, après son arrestation lundi.

Un tribunal turc a ordonné que le leader du Parti de la
Victoire, Umit Ozdag, soit placé en détention dans l'at-
tente de son procès pour incitation à la haine publique
via les réseaux sociaux.Ozdag a été arrêté lundi pour
avoir prétendument insulté le président Recep Tayyip
Erdogan à la suite de commentaires dans lesquels il
avait déclaré que « même les croisades n'avaient pas
fait autant de dégâts à la Turquie qu'Erdogan ».Le parti
a déclaré que le bureau du procureur général d'Istanbul
avait libéré Ozdag de détention pour insulte au prési-
dent, mais avait ensuite ordonné son arrestation pour «
incitation à la haine et à l'hostilité au sein de la popula-
tion ».Selon le parti, les procureurs ont présenté 11

publications d'Ozdag sur X comme preuves contre lui.
Le parquet a également tenu Ozdag pour responsable
des émeutes contre les réfugiés syriens l'année
dernière dans la province de Kayseri, au centre de la
Turquie, au cours desquelles des centaines de
maisons et de commerces ont été attaqués.Dans un
message publié sur X, Ozdag a déclaré que son
arrestation signifie arrêter les personnes qu'il
représente et celles qui s'opposent aux derniers
développements dans le pays.« Des travailleurs qui
devaient survivre avec le salaire minimum, des
retraités vivant sous le seuil de famine ont été arrêtés
!… Vous pouvez m’arrêter, mais vous ne pouvez pas
me faire taire sans me tuer ! »Ozdag, un ancien univer-
sitaire de 63 ans, critique ouvertement la politique de la
Turquie en matière de réfugiés et a appelé au rapa-
triement de millions de réfugiés syriens.Ozgur Ozel, le
leader du principal parti d'opposition, le Parti républi-
cain du peuple (CHP), a protesté contre cette arresta-
tion, affirmant que cette décision était un meurtre de la
justice, une destruction à la fois de la démocratie et de
l'indépendance judiciaire.Le maire d'Istanbul, Ekrem
Imamoglu, a également protesté contre l'arrestation
d'Özdag et a déclaré que cela équivalait à une inter-
vention politique dans le système judiciaire.

Trump ferme la frontière
entre les États-Unis et le
Mexique aux demandeurs

d'asile, laissant les
migrants dans 
l'incertitude

La frontière entre les États-Unis et le Mexique est effec-
tivement fermée aux migrants demandant l’asile aux
États-Unis quelques heures après l’entrée en fonction du
président Donald Trump, un écart extraordinaire par rap-
port aux protocoles précédents qui a laissé de nombreux
migrants inquiets dans l’incertitude.Il s'agit d'une combi-
naison rare de deux politiques – l'une de l'ancien prési-
dent Joe Biden et l'autre de Trump – qui ont presque
fermé la frontière sud des États-Unis aux demandeurs
d'asile. Les admissions de réfugiés devant également
être suspendues, il n'y a que peu, voire aucune, de voies
disponibles pour les personnes cherchant refuge aux
États-Unis.L'été dernier, la décision de Biden de restrein-
dre l'asile pour les personnes traversant illégalement la
frontière a été condamnée par les démocrates et les
défenseurs des immigrés. Les responsables de l'adminis-
tration Biden ont fait valoir que les migrants avaient tou-
jours la possibilité de prendre rendez-vous dans un port
d'entrée légal via l'application frontalière connue sous le
nom de CBP One.Cette option a été supprimée quelques
minutes après l’investiture de Trump, laissant des milliers
de migrants dans l’incertitude et aboutissant à une fron-
tière en grande partie fermée aux demandeurs d’asile.Les
migrants qui attendaient leur rendez-vous le long de la
frontière nord du Mexique ont exprimé leur choc et leur
déception.Luis, un migrant vénézuélien qui vit dans la
ville frontalière mexicaine de Ciudad Juarez depuis neuf
mois, a déclaré à Valeria León de CNN qu'il « essayait de
faire les choses correctement », avant d'apprendre que
son rendez-vous prévu pour lundi via l'application CBP
One avait été brusquement annulé.La Vénézuélienne
Yenyile Díaz, qui vit également depuis des mois à Ciudad
Juarez avec sa famille, a déclaré qu'ils avaient tous perdu
leurs rendez-vous suite à la fermeture du CBP One.«
L’administration Biden a réussi à restreindre l’asile en
ouvrant d’autres voies légales et en espérant que cela
serait accepté par la Cour. À ce jour, il n’existe quasiment
aucun moyen d’obtenir une protection à la frontière améri-
caine ou n’importe où le long d’une route vers les États-
Unis », a déclaré Andrew Selee, président du groupe de
réflexion Migration Policy Institute. « C’est un change-
ment énorme. »
Les républicains ont fait valoir que le système d'asile
américain a été exploité ces dernières années, affirmant
que les migrants demandent l'asile même s'ils ne répon-
dent pas à la définition et pourraient plutôt venir aux
États-Unis pour des raisons économiques.
Les personnes qui demandent l’asile cherchent à se pro-
téger de la violence ou de la persécution qui les
empêchent de se sentir en sécurité dans leur pays d’orig-
ine ou de retourner en toute sécurité dans leur pays d’o-
rigine. La procédure d’octroi de l’asile peut prendre des
années et certaines demandes sont finalement
rejetées.Dans un décret signé lundi, Trump a suspendu la
loi américaine sur l'asile jusqu'à ce que ce qu'il appelle
une « invasion à la frontière sud ait cessé ». Il a égale-
ment ordonné aux agences fédérales de « repousser,
rapatrier ou expulser » les migrants qui traversent la fron-
tière.« La décision d'éliminer toutes les voies de demande
d'asile, même pour les familles avec enfants fuyant pour
sauver leur vie, est une évolution stupéfiante, qui tourne
en dérision notre engagement après la Seconde Guerre
mondiale de ne jamais renvoyer sommairement les gens
vers le danger », a déclaré dans un communiqué Lee
Gelernt, avocat de l'ACLU qui a dirigé de nombreuses
contestations des politiques frontalières de Trump lors de
la première administration.Les restrictions imposées à la
frontière pendant la période de Covid-19, connues sous le
nom de Titre 42, interdisaient également l'asile et perme-
ttaient aux autorités frontalières de refouler les migrants.
Cette politique a été contestée devant les tribunaux.
.ien qu'il soit difficile de prédire les schémas migratoires,
les responsables de la sécurité intérieure préviennent que
cela pourrait se reproduire.
« Ils peuvent attendre un peu et voir ce qui va se passer.
Qu'ils attendent un jour ou quelques mois, s'ils sont à ce
stade et déterminés, ils finiront par essayer de toute façon
», a déclaré le responsable de la Sécurité intérieure, en
faisant référence aux migrants.
Johana Conde, de Cuba, a déclaré à CNNE depuis la ville
frontalière mexicaine de Piedras Negras qu'elle envisage
désormais de rentrer chez elle, mais qu'elle n'est pas
sûre de ce que lui réserve l'avenir.
« Ils disent qu'ils veulent des immigrants aux États-Unis,
mais des immigrants légaux. Évidemment, nous avons
fait tout cela légalement. […] Pour l'instant, nous ne
savons pas ce qui va se passer », a-t-elle déclaré.
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Culture Generale

États-Unis : dans certaines écoles,
l’intelligence artificielle remplace déjà

les professeurs
En Arizona comme dans d'autres états américains, l’intelligence artificielle a pris la place des enseignants dans
plusieurs écoles. Une révolution éducative qui soulève autant d’espoirs que de controverses. On vous explique.

Votre professeur remplaçant de mathématiques n'est
jamais là ? Ne criez pas victoire trop vite, et attendez
avant de courir pour rentrer chez vous et enchaîner 10
heures de Pokémon (c'était une belle époque). Oui,
attendez. En tout cas si vous vivez aux États-Unis.
Why ? Car dans plusieurs écoles américaines, des
professeurs ont été remplacés par l'intelligence artifi-
cielle. Et oui… Depuis septembre 2025, l’Unbound
Academy de Phoenix, en Arizona, a une particularité
unique : l’absence de professeurs traditionnels. À leur
place, l’intelligence artificielle (IA) assurera l’enseigne-
ment principal des élèves du CM1 à la quatrième.
L’initiative, approuvée par le Conseil d’État de
l’Arizona, repose sur l’idée que l’IA peut personnaliser
l’apprentissage pour chaque élève, en s’adaptant à
son rythme et à ses capacités. L’établissement, une
"charter school" financée par des fonds publics mais
gérée de manière indépendante, promet une révolu-
tion pédagogique. L’objectif serait ainsi d’apprendre
deux fois plus en deux heures grâce à l’IA, tout en
libérant du temps pour des activités pratiques et des
compétences de vie l’après-midi.
"Il peut travailler aussi longtemps qu’il le souhaite

avec l’IA"
Le programme d’Unbound Academy est ambitieux. Les
matinées sont consacrées à des matières classiques
comme les mathématiques, la littérature et les sci-
ences, enseignées via des outils développés par IXL et
Khan Academy. Ces logiciels analysent les réponses
des élèves en temps réel, ajustent la difficulté des
exercices et identifient les lacunes pour proposer un
apprentissage sur mesure. "Si un élève a besoin d’aide
supplémentaire pour certaines compétences en lecture
ou en mathématiques, il peut travailler aussi longtemps
qu’il le souhaite avec l’IA et ne pas se sentir gêné
d’être à la traîne par rapport au reste de la classe",
explique Mackenzie Price, fondatrice de 2 Hour
Learning, une méthode d'apprentissage basé sur l'IA,
dans une tribune publiée sur le site de Forbes. L’après-
midi, des ateliers pratiques sont encadrés par des
"guides", des adultes non enseignants. Ces activités
incluent la prise de parole en public, l’entrepreneuriat,
le codage informatique et la gestion financière. Selon
Mackenzie Price, cette approche vise à développer
des compétences essentielles pour le XXIe siècle tout
en offrant une expérience éducative plus engageante.
Elle prend l'exemple de la cybersécurité : "La
prochaine génération de dirigeants, de chercheurs et
de professionnels devra posséder les compétences et
les connaissances nécessaires pour lutter contre les
cybermenaces".
Deux fois plus vite ok, mais deux fois mieux ?

L’Arizona n’est pas le premier État à expérimenter

cette méthode. Des écoles similaires,
baptisées Alpha Schools, ont été créées
en Floride et au Texas par Mackenzie
Price en 2016. Ces établissements
privés, où les frais de scolarité atteignent
40 000 dollars par an, affichent des
résultats parmi les meilleurs du pays.
Les élèves y apprendraient "deux fois
plus vite" que dans une école tradition-
nelle, selon les données fournies par
l’établissement. Mais la mise en œuvre
de cette technologie soulève des ques-
tions. Les critiques dénoncent notam-
ment un risque de dépendance exces-
sive à l’IA et une perte de contact humain
essentiel à l’apprentissage, particulière-
ment chez les plus jeunes. Prenons mon
exemple. Si aujourd'hui l'histoire me pas-
sionne, c'est en grande partie grâce à la
succession de professeurs tous plus
passionnés les uns que les autres qui
m'ont transmis leur enseignement.
Insuffler une telle vie à l'apprentissage
est, par définition, impossible pour une

machine. Et c'est pourtant fondamental dans l'éduca-
tion.
L’IA, une solution face à la pénurie d’enseignants
Aux États-Unis, la crise du recrutement d’enseignants
s’aggrave. Selon une étude de 2023 citée par Forbes,
le pays comptait 55 000 postes vacants dans l’éduca-
tion, un chiffre en hausse de 60 % par rapport à l’année
précédente. Face à cette pénurie, des solutions tech-
nologiques comme l’IA apparaissent séduisantes. Sal
Khan, fondateur de Khan Academy, soutient que l’IA
peut alléger la charge de travail des enseignants en
automatisant certaines tâches comme la création de
plans de cours ou la correction des devoirs. Mais les
experts mettent en garde contre une adoption trop
rapide. Laurence Devillers, professeure en intelligence
artificielle, rappelle dans une interview accordée à
Libération que "les IA n’ont pas la science infuse, elles
peuvent se tromper, donner de mauvaises réponses
ou inculquer des savoirs erronés aux élèves".
L’intégration de l’IA dans les écoles pourrait également
aggraver les inégalités. Une étude du Center on
Reinventing Public Education (CRPE) révèle que les
écoles les mieux dotées financièrement adoptent plus
rapidement ces technologies, laissant les zones
rurales et défavorisées à la traîne. Les districts sco-
laires les moins bien équipés peinent à former leurs
enseignants et à acquérir les outils nécessaires, creu-
sant encore davantage l’écart entre les élèves.

Le bon équilibre
Pour de nombreux spécialistes, l’avenir de l’éducation
réside dans un équilibre entre technologie et interac-
tion humaine. Sal Khan plaide pour un modèle
"hybride", où l’IA assisterait les enseignants sans les
remplacer. Ce modèle permettrait de combiner la per-
sonnalisation offerte par la technologie avec l’accom-
pagnement émotionnel et social fourni par les
enseignants. En France, des initiatives similaires
émergent timidement. Le logiciel "MIA Seconde", intro-
duit en 2023, propose des exercices personnalisés en
français et en mathématiques, contrôlés par les pro-
fesseurs. Mais l’intégration de l’IA dans les salles de
classe françaises reste limitée et prudente, à l’inverse
de l’audace américaine. Et pour cause - si cette tech-
nologie peut transformer l’apprentissage en offrant des
expériences personnalisées et efficaces, elle ne doit
pas se substituer à l’essence même de l’éducation : la
transmission humaine. Comme l'explique Sal Khan à
CBS News, "le but est que nous puissions utiliser l'in-
telligence artificielle et d'autres technologies pour
amplifier ce qu'un enseignant peut faire afin qu'il
puisse passer plus de temps à côté d'un élève, à le
comprendre, à avoir une connexion interpersonnelle".

Nouvel an chinois
2025 : les grands

changements en Chine
qui vont impacter le

monde
Le Nouvel An chinois 2025 aura lieu ce 29 janvier 2025. Il se
fera sous le signe du Serpent de Bois. Ce qui sera le signe
d'une année charnière pour la Chine. Et, par ricochet, pour le
reste du monde. À l’aube de cette célébration majeure, des
transformations économiques, technologiques et sociopoli-
tiques s’intensifient dans l’Empire du Milieu. En scrutant le
discours de nouvelle année du président XI Jinping, voici les
grands changements qui impacteront la Chine et même 
au-delà de ses frontières.

Ce 29 janvier 2025, des millions de personnes à travers
le monde entreront dans une nouvelle année lunaire mar-
quée par les festivités colorées du Nouvel An chinois.
Comme évoqué précédemment, cette année sera placée
sous le signe astrologique du Serpent de Bois. Ce qui
symbolise la transformation, la sagesse et l'adaptabilité.
Des traits qui semblent en parfaite adéquation avec les
changements en cours en Chine. Du moins, si nous nous
référons au discours du président de la République de
Chine Xi Jinping. Alors que le pays amorce une nouvelle
phase de son développement, ses décisions et orienta-
tions impactent non seulement ses 1,4 milliard d'habi-
tants, mais également le reste du monde. Voici une liste
des grands changements qui impacteront le monde.
Quand aura lieu le nouvel an chinois et quel sera le

symbole de cette nouvelle année ?
Le Nouvel An chinois 2025 commencera ce 29 janvier
2025. Il marquera l'entrée dans l'année du Serpent de
Bois, selon le calendrier lunisolaire chinois. Selon les
références explicatives de ce symbole, nous retenons
que cette année symbolise la métamorphose, la sagesse
et l'intuition. Elle se poursuivra jusqu'au 16 février 2026.
Dans la métamorphose, de grands changements ont été
annoncés depuis le début de cette année selon le prési-
dent XI Jinping. Des changements économiques et tech-
nologiques aux changements sociaux.
Les grands changements chinois qui vont impacter

le monde après le nouvel an chinois
Pour le Nouvel An chinois 2025, plusieurs initiatives et
développements importants en Chine sont 
susceptibles d'avoir un impact global significatif :

Économie et Technologie
D'abord sur le plan économique, la Chine maintient sa
deuxième place au niveau mondial derrière les États-
Unis. Avec à cet effet, un PIB de 21 643 milliards de dol-
lars. La Chine continue de montrer des signes de
robustesse économique malgré un environnement mon-
dial complexe. Avec des avancées notables dans les
domaines technologiques. C'est le cas notamment des
véhicules électriques et l'intelligence artificielle. À cela
s'ajoutent les records dans la production agricole et l'ex-
ploration spatiale. Une exploration qui a poussé le nou-
veau président des États-Unis, Donald Trump à affirmer
que les USA seront les premiers à planter le drapeau
américain sur la planète Mars. Une annonce qui va
accélérer la course spatiale tout au long de cette année
ainsi que des années à venir. En tout cas, jusqu'ici, la
Chine se positionne comme l'un des leaders voire le
leader mondial en innovation .

Engagement International
Sur la scène internationale, la Chine renforce ses efforts
de coopération. Comme cela a été le cas dernièrement
notamment avec les pays en développement dans le
cadre de l'initiative Ceinture et Route qui a vu le jour en
2017 à l'initiative du président Xi Jinping. L'idée derrière
ce projet pharaonique est d'accélérer la mondialisation
commerciale autour d'une vision chinoise qu’occidentale.
Si le projet routier a été concrétisé de décembre 2016 à
janvier 2017 avec le premier voyage ferroviaire entre
Yiwu et Barking à Londres, celui sur le plan maritime reste
encore une grande préoccupation pour Pékin qui reste
encore une faible puissance ZEE. Mais, cette année, le
président chinois ne cache pas ses ambitions de grandes
conquêtes d'autres espaces maritimes. Pour le reste,
d'autres efforts incluant la consolidation des relations et le
renforcement des coopérations Sud-Sud seront à prévoir
surtout avec un concurrent comme Donald Trump. En tout
cas, la Chine compte bien élargir ses partenariats avec
les États insulaires du Pacifique et l'Afrique. L'objectif est
de créer une communauté de destin partagé pour l'hu-
manité. Ce qui pourrait remodeler de nombreux aspects
de la gouvernance mondiale.
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Insolites
Les motards de l'armée indienne 
battent le record de la plus haute

pyramide à moto

Quel alcool est le plus calorique ?
Quelles boissons alcoolisées sont les plus caloriques ? Si certains alcools semblent légers, d'autres renferment des
"calories vides" et peuvent rapidement alourdir votre bilan énergétique. Découvrez dans cet article quels alcools
sont les plus caloriques et ceux qui le sont le moins, pour mieux orienter vos choix.

Saviez-vous que l'alcool est une source importante de
calories, parfois bien plus que certains aliments riches en
matières grasses ? Avec environ 7 calories par gramme,
l'alcool dépasse largement les glucides et les protéines,
mais il est dépourvu de nutriments essentiels. Boire un
verre de vin, une bière ou un cocktail ne se résume pas
seulement à se faire plaisir, c’est aussi un apport énergé-
tique qu’il faut considérer, notamment si vous surveillez
votre poids. Dans cet article, nous faisons le point sur les
boissons les plus caloriques en fonction de leur type et de
leur composition. Quels alcools privilégier ? Lesquels con-
sommer avec plus de modération ? Voici tout ce que vous
devez savoir pour concilier plaisir et équilibre.

Qu'est-ce que les calories vides dans l'alcool?
Les calories contenues dans les boissons alcoolisées sont
souvent qualifiées de "calories vides". Cela signifie
qu'elles apportent de l'énergie sans fournir de nutriments
essentiels comme les vitamines, les minéraux ou les
fibres. L'alcool pur contient environ 7 calories par gramme,
ce qui est proche du contenu calorique des lipides (9 calo-
ries par gramme) et bien supérieur à celui des glucides ou
des protéines (4 calories par gramme). Toutefois, l'alcool
n'est pas le seul facteur contribuant à la charge calorique
d'une boisson. Les ingrédients ajoutés, tels que les sucres
dans les cocktails ou les crèmes dans certaines liqueurs,
augmentent considérablement le total calorique. Ces calo-
ries "supplémentaires" peuvent rapidement s'accumuler et
impacter votre régime alimentaire. En outre, selon une
étude publiée dans le Journal of Nutrition, ces calories
sont plus susceptibles d'être stockées sous forme de
graisse abdominale, surtout en cas de consommation
excessive. Le danger des calories vides réside aussi dans
leur effet sur la satiété. Contrairement à un repas équilibré,
les boissons alcoolisées ne procurent pas de sensation
durable de satisfaction, ce qui peut conduire à un apport
calorique excessif.

Quel alcool fait le moins grossir?
Si votre objectif est de limiter l'impact calorique de votre
consommation d'alcool, certaines options sont meilleures
que d'autres. Les alcools forts consommés "secs", comme
le gin, la vodka ou le whisky, sont parmi les boissons
alcoolisées les moins caloriques. Par exemple, une por-
tion de 45 ml de vodka (80 proof) contient environ 97 calo-
ries, selon le site MedlinePlus. Les cocktails, en revanche,
peuvent être des bombes caloriques. Un mojito, une mar-
garita ou une piña colada peuvent contenir entre 150 et
400 calories par verre en raison de l'ajout de sucres, de
sirops et de jus. Si vous cherchez à réduire les calories,
privilégiez les cocktails sans sucre ajouté ou à base de
soda light. Le vin blanc sec est également une option rel-
ativement légère, avec environ 120 calories pour un verre
de 150 ml, selon Santé Magazine. Les bières légères,
quant à elles, contiennent environ 100 calories pour 350
ml, ce qui en fait une alternative raisonnable pour ceux qui
préfèrent la bière.
Quel alcool est le plus calorique en fonction de ce

tableau ?
D'après les données disponibles sur MedlinePlus et Santé
Magazine, certaines boissons se démarquent par leur
teneur calorique élevée. Les cocktails crémeux comme le
White Russian (568 calories pour un verre de 235 ml) ou
les martinis au chocolat (418 calories pour 74 ml) figurent
parmi les plus riches en calories. Du côté des bières, les
versions artisanales ou fortes peuvent atteindre jusqu'à
350 calories pour 355 ml, selon leur teneur en alcool et en
sucres résiduels. Le vin de dessert, comme le porto, est
également calorique, avec 157 calories pour seulement 90
ml, en raison de sa forte concentration en sucres naturels.
Les liqueurs, telles que la crème de menthe (186 calories
pour 45 ml), se distinguent également par leur richesse
calorique. Leur teneur en sucre et en alcool les classe
parmi les boissons les plus denses sur le plan énergé-
tique.

Qui fait grossir entre le vin et la bière?
Le débat entre vin et bière est souvent
tranché en faveur du vin lorsqu'il s'agit de
l'apport calorique. Un verre de vin rouge ou
blanc contient généralement entre 120 et
130 calories, tandis qu'une bière régulière
en contient environ 150 pour une portion
de 350 ml. Toutefois, la taille des portions
joue un rôle crucial. Les amateurs de bière
peuvent consommer plusieurs verres en
une seule soirée, augmentant ainsi leur
apport calorique global. Le vin présente
également un avantage supplémentaire : il
contient des polyphénols, notamment le

resvératrol, qui ont des propriétés antioxydantes béné-
fiques pour la santé cardiovasculaire. Cela ne signifie pas
pour autant qu'il faut en consommer sans modération. La
clé réside dans une consommation responsable et équili-
brée. Enfin, il convient de noter que l'impact de ces bois-
sons sur la prise de poids dépend également de vos habi-
tudes alimentaires et de votre activité physique. Une con-
sommation excessive d'alcool, qu'il s'agisse de vin ou de
bière, est associée à un risque accru de surcharge
pondérale.
Voici la liste des alcools et leur teneur en calorie
Voici une liste des différents alcools et leur teneur en calo-
rie. Elle est extraite du site web officiel du Gouvernement
des États-Unis :
Bière
Bière (light) : 12 fl oz (355 ml) = 103 calories
Bière (régulière) : 12 fl oz (355 ml) = 153 calories
Bière (forte, artisanale) : 12 fl oz (355 ml) = 170 à 350 calo-
ries
Alcool distillé (pour 1.5 fl oz / 45 ml)
Gin (80 proof) : 97 calories
Gin (94 proof) : 116 calories
Rhum (80 proof) : 97 calories
Rhum (94 proof) : 116 calories
Vodka (80 proof) : 97 calories
Vodka (94 proof) : 116 calories
Whisky (80 proof) : 97 calories
Whisky (94 proof) : 116 calories
Liqueurs (pour 1.5 fl oz / 45 ml)
Liqueur de café : 160 calories
Liqueur de café avec crème : 154 calories
Crème de menthe : 186 calories
Cocktails
Bloody Mary : 4.5 fl oz (133 ml) = 120 calories
Martini au chocolat : 2.5 fl oz (74 ml) = 418 calories
Cosmopolitan : 2.75 fl oz (81 ml) = 146 calories
Daiquiri : 2.75 fl oz (81 ml) = 137 calories
Highball : 8 fl oz (235 ml) = 110 calories
Rhum chaud au beurre : 8 fl oz (235 ml) = 292 calories
Mai Tai : 5 fl oz (145 ml) = 306 calories
Margarita : 4 fl oz (120 ml) = 168 calories
Mimosa : 4 fl oz (120 ml) = 75 calories
Mint Julep : 4.5 fl oz (135 ml) = 165 calories
Mojito : 6 fl oz (177 ml) = 143 calories
Pina colada : 7 fl oz (207 ml) = 380 calories
Rhum et Coca : 8 fl oz (235 ml) = 185 calories
Rhum et Coca light : 8 fl oz (235 ml) = 100 calories
Tequila sunrise : 7 fl oz (207 ml) = 232 calories
Vodka tonic : 7 fl oz (207 ml) = 189 calories
Whisky sour : 3 fl oz (89 ml) = 125 calories
White Russian : 8 fl oz (235 ml) = 568 calories
Vin (pour 5 fl oz / 145 ml sauf indication)
Vin blanc de table : 128 calories
Gewurztraminer : 128 calories
Muscat : 129 calories
Riesling : 129 calories
Chenin Blanc : 129 calories
Chardonnay : 128 calories
Sauvignon Blanc : 128 calories
Fume Blanc : 128 calories
Pinot Grigio : 128 calories
Vin sec de dessert : 3.5 fl oz (90 ml) = 157 calories
Vin rouge de table : 125 calories
Petite Sirah : 125 calories
Merlot : 122 calories
Cabernet Sauvignon : 122 calories
Zinfandel rouge : 129 calories
Bourgogne : 122 calories
Pinot Noir : 121 calories
Claret : 122 calories
Syrah : 122 calories
Vin rouge de dessert : 3.5 fl oz (90 ml) = 165 calories

Quand la Lune dévoile ses
secrets

Une analyse inédite d’échantillons lunaires explique la
composition quasi identique de la Lune et de la Terre par
l’impact d’un corps céleste atypique.
C'est une nouvelle étude qui bouscule notre compréhen-
sion de la formation de la Lune. En analysant avec une pré-
cision inédite des échantillons lunaires ramenés par les
missions Apollo, des chercheurs allemands de l'Université
de Göttingen et de l'Institut Max Planck apportent de nou-
velles réponses à l'une des plus grandes énigmes de notre
système solaire : comment notre satellite s'est-il formé il y
a 4,5 milliards d'années?La théorie dominante depuis des
décennies suggère que la Lune serait née de la collision
entre la Terre primitive et une planète de la taille de Mars,
baptisée Théia. Mais cette hypothèse se heurte à un para-
doxe qui a longtemps troublé les scientifiques, au point
d'être surnommé « la crise des isotopes ».Selon les mod-
èles, la Lune devrait être constituée à 70 % de matériaux
provenant de Théia et seulement 30 % de matériaux ter-
restres. Or, les analyses montrent que la composition de la
Lune est pratiquement identique à celle de la Terre, ce qui
semble incompatible avec une telle origine.Pour résoudre
cette énigme, les chercheurs se sont concentrés sur
l'analyse de l'oxygène dans les échantillons lunaires. Plus
précisément, ils ont mesuré les proportions des différents
isotopes de l'oxygène – des variantes de cet atome qui dif-
fèrent par leur nombre de neutrons – pour comparer échan-
tillons lunaires et terrestres.« L'oxygène, composant majeur
de toutes les roches du système solaire, présente des vari-
ations naturelles importantes qui peuvent être mesurées
avec une très haute précision », expliquent les auteurs de
la nouvelle étude récemment publiée dans les Proceedings
of the National Academy of Sciences (PNAS).

Théia, un boulet de canon métallique?
Pour cela, ils ont utilisé une version améliorée d'une tech-
nique sophistiquée appelée « fluorination laser », où
l'oxygène est extrait de la roche à l'aide d'un laser. Cette
méthode perfectionnée leur a permis de réaliser plus de
190 mesures d'une précision sans précédent sur différents
minéraux provenant de 14 échantillons lunaires rapportés
par les missions Apollo. Les résultats sont sans appel : la
composition isotopique de l'oxygène est quasiment iden-
tique entre la Terre et la Lune.Comment interpréter une telle
similitude ? « Une explication serait que Théia avait perdu
son manteau rocheux lors de collisions antérieures avant
de percuter la Terre primitive comme un boulet de canon
métallique », explique le professeur Andreas Pack,
directeur du Centre des Sciences de la Terre de l'Université
de Göttingen, dans un communiqué relatant la publication
de l'étude. Selon cette nouvelle hypothèse, la Lune se
serait donc formée principalement à partir de matériaux
éjectés du manteau terrestre – la couche rocheuse qui
enveloppe le noyau métallique de notre planète – lors de
l'impact.L'avantage de cette théorie est qu'elle résout deux
mystères d'un coup : non seulement elle explique la simili-
tude de composition entre la Terre et la Lune, mais elle
éclaire aussi une autre énigme géologique. En effet, le
noyau métallique de la Terre est environ 6 à 10 % plus
grand que ce que prévoient les modèles théoriques. Cette
anomalie s'expliquerait naturellement si le noyau terrestre
avait absorbé les restes métalliques de Théia. Cette
hypothèse est d'autant plus convaincante que Vénus, pour-
tant de taille similaire à la Terre, ne présente pas ce surdi-
mensionnement de son noyau.

Le secret de l'eau primordiale
Et ce n'est pas tout. Cette recherche bouscule également
notre compréhension de l'origine de l'eau sur Terre. En
effet, jusqu'à récemment, une hypothèse largement accep-
tée suggérait que l'eau terrestre avait été apportée tardive-
ment par des impacts de météorites, après la formation de
la Lune. Sauf que si c'était bien le cas, la Terre, qui a subi
beaucoup plus d'impacts que la Lune, devrait présenter une
composition isotopique en oxygène différente de celle de
son satellite. Or, rappelons-le encore, les chercheurs n'ont
trouvé aucune différence.

Scène inhabituelle dans les rues de New Delhi, en Inde.
Lundi, un nouveau record du monde de la plus haute
pyramide humaine sur des motos en mouvement a en
effet été battu. L'équipe de motards de l'armée indienne,
également connue sous le nom de « Daredevils », a par-
couru 2 km le long du boulevard de cérémonie Kartavya
Path. Une pyramide humaine de 40 personnes se tenait
en équilibre de manière impressionnante sur sept motos.
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Dernier transfert de Manchester United :
le résultat d’Alejandro Garnacho

approche au milieu de l’intérêt de la
Premier League, de la Serie A ?

Manchester United aurait reçu une offre de Naples pour l’attaquant Alejandro Garnacho, et son départ serait
proche.
Peu de choses se sont passées sur le terrain pour l’en-
traîneur des Red Devils, Ruben Amorim, depuis son
arrivée en novembre, et la position actuelle du club,
13e en Premier League, est une mise en accusation
accablante de la sous-performance des joueurs cette
saison.
Il est clair qu’Amorim a besoin de renforts de transfert
s’il veut améliorer la situation du club, mais étant
donné que le copropriétaire de United, Sir Jim
Ratcliffe, a mis en œuvre un certain nombre de
mesures de réduction des coûts impopulaires depuis
son arrivée à Old Trafford, le patron portugais pourrait
avoir des fonds limités cette fenêtre de janvier.
Garnacho a été lié à un départ de l’équipe cette saison,
et sa vente pourrait donner au manager de United les
fonds dont il a besoin pour réinvestir dans son équipe.
Gaston Edul rapporte que Garnacho est sur le point de
quitter United, et que bien que l’offre de Naples de 45
millions d’euros (38,02 millions de livres sterling) n’ait
pas encore été acceptée, c’est le club qui applique le
plus de pression.
Que pourrait faire United avec l’argent du trans-

fert de Garnacho ?
Le transfert de Garnacho permettrait probablement à
United de dépenser beaucoup plus dans cette fenêtre
de transfert que s’ils devaient vendre quelqu’un
comme Antony, car le premier est qualifié de local, et
l’argent reçu pour la vente de joueurs locaux est con-
sidéré comme un pur profit et aide les équipes à éviter
de tomber sous le coup des règles de dépenses de la
Premier League.Si une vente devait se concrétiser, il
ne serait pas surprenant que les Red Devils cherchent

à investir dans un ailier pour commencer sur le côté
gauche de la défense à cinq d’Amorim.
L’arrière gauche Luke Shaw est souvent blessé, ce qui
signifie que des joueurs avancés comme Bruno
Fernandes et Rasmus Hojlund ont dû compter sur le
soutien de Diogo Dalot depuis la gauche, un arrière
droit droitier.
Le club a été lié à la signature de Patrick Dorgu, et l’ar-
rière gauche de Lecce, âgé de 20 ans, serait
disponible pour un montant de 40 millions d’euros
(33,8 millions de livres sterling), et il fournirait au moins
une option naturelle du côté gauche pour Amorim.
Vendre Garnacho serait-il une erreur de United ?
Chelsea a également été crédité d’un véritable intérêt
pour Garnacho, et après avoir réussi à réhabiliter Cole
Palmer de Manchester City, la hiérarchie des Blues
pourrait croire qu’ils pourraient faire de même avec
l’ailier de United.
Les agents de l’attaquant ont été aperçus à Stamford
Bridge lundi lorsque Chelsea a battu Wolverhampton
Wanderers 3-1, et cela pourrait être un signe que l’at-
taquant préférerait rester en Angleterre à ce stade de
sa carrière.
United bénéficierait toujours énormément d’un point de
vue financier, mais la vente de l’ailier à un rival direct
pourrait se retourner contre lui s’il parvient à réaliser
son potentiel comme Palmer l’a fait jusqu’à présent.
De plus, l’avenir de Marcus Rashford semblant égale-
ment très incertain, il pourrait être risqué de se débar-
rasser d’autant d’attaquants en peu de temps, d’autant
plus que les Red Devils n’ont marqué que 27 buts en
Premier League, le sixième pire bilan de l’élite.

Mikkel Damsgaard de
Brentford explique sa
« décision facile » de
signer un nouveau
contrat à long terme

Le milieu de terrain de Brentford, Mikkel Damsgaard, a
révélé que c’était une « décision facile » de s’engager
à long terme avec le club.

L’international danois a rejoint les Bees en provenance
du club italien de la Sampdoria dans le cadre d’un
accord d’une valeur d’environ 14 millions d’euros (11,8
millions de livres sterling) à l’été 2022.
Damsgaard a signé un contrat de cinq ans à son
arrivée dans la capitale anglaise, ce contrat devant
durer jusqu’en juin 2027.
Cependant, Brentford a maintenant confirmé qu’il avait
signé un nouveau contrat à long terme jusqu’à l’été
2030, avec une option de prolongation d’une année
supplémentaire.
Damsgaard commente un nouvel accord à long

terme
Damsgaard, qui a fait un total de 81 apparitions pour
les Bees, a admis que c’était une simple décision de
prolonger son séjour avec l’équipe de Thomas Frank.
« C’est bien de le faire », a déclaré Damsgaard aux
médias de Brentford. "J’ai apprécié mes années ici,
donc c’était une évidence pour moi de prolonger - je
suis très heureux.
"Cette saison a été bien meilleure pour moi person-
nellement avec beaucoup plus de temps de jeu, mais
j’ai toujours apprécié l’ambiance au club, le temps
passé avec mes coéquipiers et la façon dont les
choses ont été organisées.
« Je suis très fier et heureux d’être ici. Je suis très con-
tent de voir comment les fans me soutiennent. Cela
vous oblige à donner ces cinq pour cent supplémen-
taires et je suis très reconnaissant pour les fans que
nous avons. Avec le temps de jeu qui s’en vient, c’était
une décision assez facile de prolonger.
Damsgaard a été un habitué de l’équipe de Brentford
cette saison, ayant débuté 19 de ses 22 apparitions en
Premier League, contribuant à deux buts et sept 
passes décisives.
Frank « heureux » d’obtenir un nouvel accord

avec Damsgaard
Frank a exprimé sa joie face au nouveau contrat de
Damsgaard, insistant sur le fait que le meilleur est
encore à venir du milieu de terrain danois.
« Je suis très heureux que Mikkel ait signé un nouveau
contrat avec nous », a déclaré Frank. "Cette saison, il
commence à montrer ce que nous pensions que nous
obtiendrions de lui. Nous savions que cela ne se pro-
duirait pas tout de suite à cause du temps qu’il avait
passé avant de venir ici, mais cela a fini par être plus
long que prévu - à la fois pour lui et pour nous.
"Mikkel n’a ensuite pas eu de chance avec une autre
blessure mais, après deux ans d’entraînement rela-
tivement régulier et un bon environnement - et avec de
la patience dans les deux sens - nous voyons main-
tenant le fruit du travail. Il a été l’un de nos meilleurs
joueurs cette saison ; Nous sommes très dangereux
quand il joue.
"Mais il y a plus à venir de Mikkel. Cela fait une demi-
saison, maintenant il doit performer pendant une sai-
son complète. Nous devons ajouter des couches, mais
je suis content de ce qu’il fait.

Chelsea « accepte » un transfert de prêt avec les
géants de la Serie A alors qu’Enzo Maresca prend
une décision de 4,2 millions de livres sterling

Chelsea aurait accepté d’envoyer Renato Veiga en prêt à la Juventus pour le reste de la saison.

Le joueur de 21 ans a eu du mal à se frayer un chemin
dans le onze de départ d’Enzo Maresca en Premier
League depuis qu’il a rejoint les Blues pour un contrat
de sept ans en provenance de Bâle lors du mercato
estival.
Depuis qu’il a échangé les géants suisses contre
Stamford Bridge dans le cadre d’un accord d’une
valeur de 14 millions d’euros (11,8 millions de livres
sterling), Veiga a inscrit deux buts et une passe déci-
sive en 18 matchs pour Chelsea, mais seulement sept
de ces apparitions ont eu lieu dans l’élite.
De plus, la seule titularisation de Veiga en Premier
League jusqu’à présent a eu lieu contre Bournemouth
à la mi-septembre, et il attend toujours ses premières
minutes en première division en 2025.
L’international portugais était complètement absent de
l’équipe pour le succès 3-1 de lundi contre
Wolverhampton Wanderers, un autre de ses admira-
teurs présumés qui a apparemment échoué à le signer
définitivement plus tôt ce mois-ci.
Chelsea va encaisser 4,2 millions de livres sterling

de frais de prêt Veiga ?
Chelsea a toujours de grands espoirs pour Veiga et
n’est donc pas prêt à rompre les liens pour de bon,
mais selon le journaliste Fabrizio Romano, les Blues et
la Juventus ont maintenant conclu un accord sur un
accord de prêt.
La Vieille Dame paierait à Chelsea 5 millions d’euros
(4,2 millions de livres sterling) pour les services de
Veiga pour le reste de la campagne, et la Juventus
n’aura pas d’option ou d’obligation de rendre son
séjour permanent.
Veiga sera donc de retour dans l’ouest de Londres à
temps pour la campagne de Coupe du monde des
clubs de Chelsea cet été, qui verra les Blues affronter
Flamengo, Leon et l’Espérance de Tunis en phase de

groupes.
Le joueur de 21 ans pourrait être le premier joueur sen-
ior de Chelsea à quitter les rangs de Maresca ce mois-
ci, mais il est peu probable qu’il soit le dernier, car son
compatriote arrière gauche Ben Chilwell devrait être
sur le départ après avoir été exclu de l’équipe.
La Juventus a également été évoquée comme un point
d’atterrissage potentiel pour Chilwell, et leurs homo-
logues de la Serie A, la Lazio, auraient fait une nouvelle
approche pour un milieu de terrain débutant de
Chelsea.

Le transfert de Veiga pourrait-il stimuler la
poursuite du transfert de Manchester City ?

Le transfert imminent de Veiga à la Juventus intervient
à un moment où Manchester City aurait exprimé son
intérêt pour le défenseur des Bianconeri Andrea
Cambiaso, qui pourrait être un remplaçant similaire à
Kyle Walker.
Ce dernier devrait finaliser son transfert à l’AC Milan
dans les prochains jours, et même si Cambiaso a
largement joué à gauche cette saison - comme Veiga -
il est tout aussi compétent à droite.
Cependant, il est peu probable que les espoirs de Man
City de faire atterrir Cambiaso soient stimulés par le
transfert de Veiga, car Romano ajoute que la Juventus
a l’intention d’utiliser l’ancien jeune du Sporting
Lisbonne en tant que défenseur central à la place.
Veiga a occupé ce rôle lors de ses premiers matchs
pour le Portugal, et le joueur de 21 ans remplacera
probablement directement Bremer, qui est actuelle-
ment sur la touche en raison d’une blessure au LCA.
On pense toujours que la Juve est à la recherche d’un
nouvel arrière gauche en raison de liens avec Chilwell
et David Hancko de Feyenoord, mais le changement
d’emplacement de Veiga ne devrait pas ouvrir la porte
à un transfert de Cambiaso pour l’instant.


